

倒れてからでも遅くない

福岡県水巻町の遠賀中間医師会館で1月22日に開かれた第153回患者塾。前半のテーマは「倒れてからでも遅くない」。言語聴覚士の役割や島がしやすくなるリハビリについても専門の医師から分かりやすい説明があった。

は問題ありませんが、脳こうそくなどで半身不全になってしまった父のことを扱うのがまひするとのみ込みます。場所にもまひが出来ないので、しっかりのみで倒れた後、きちんとか。

リハビリでのみ込み訓練

西野さん、食べ物がめないことよりも苦労しているのに、イライラしてどうのはとても複雑な動作です。元気な時、肺炎という致命的な病気になります。口に入つて、のみ込むります。のみ込みがうまくいかないと嘔吐

## 痰を出す訓練に効果

ます。「スピリーバ

鷹田文史朗さん

出席された方々  
（福岡市）▽津田文由  
朗さん、つだ小兒科

西野憲史さん||西野 レルギー科医院（福岡 在し 取材に当たった）  
病院（北九州市）▽伊 境水着町）  
藤重彦さん||北九州市 ▽司会 小野村健太  
立八幡病院▽平田敬治 郎さん||おのむら 医院  
さん||福岡岡山王病院  
（福岡県芦屋町）  
は降灰がひどく、火  
灰でかすんで街全体  
ぼやけて見えた。

1月30日に避難勧告が出た高原町の避難所で話を聞くと、住民からは「寝られない」と答えるが返ってきていた。火山活動への恐怖、プライバシーのない生活。落ち着いて熟睡できるわけがない。

の住民からも聞こえたのは、もちろん「家で寝られるのがうれしい」との言葉。早く心から安心して寝られる日が来るのを願っている。

【佐藤敬二】

山す訓練に効果  
いたのですが、西野さんは気管支を拡張させて、息をしやすくする薬で、そういう薬を使っていましてがあまり改善しません。息をしやすくなっています。「スピリーバ」の効果がありません。慢性の閉塞性肺疾患な

志者  
九

げり

(下痢 英語 diarrhea)

**患者語**：便が柔らかくなったり、ひどい場合は水のようになつた状態。このような状態で水分を取り過ぎるとさらにひどくなる可能性があり、控えた方がいい。また、下痢が続くと体力を消耗するので、下痢止めを積極的に使って早期に普通便に戻すことが大切。

医者語：軟便や水様便が1日に200g以上出る状態。原因はコタウイルスやノロウイルス、O-157などによる感染のことが多いが、癌（がん）や炎症性の病気が原因のこともあるので注意が必要。感染の場合、下痢止めを必要以上に使うと原因となる菌やウイルスが排出されず治りが悪くなる。下痢による脱水は命取りになることもあります、スポーツドリンクや医療用のOS-1などで積極的な水分の補給をした方がいい。

下痢がひどいと下痢止めを使い続ける人がいますが、危険です。医師や薬剤師によく相談して下さい。また、下痢の原因は感染だけではありません。下痢が続く時には、必ず検査が必要です。素人判断で長期間経過を見るのはよくありません。

す。気管支を拡張させあります。体内にたす。いくつかの病院することも大事ですが、まっている痰をいろいろ専門的に行っています。痰を出す訓練も効果があります。

西野さん 私の病院で患者さんが大丈夫かでは今年から、元気などうかの安全確認から間で病院でボランティアとしてお手伝いしてもらひ、リハビリについて理解し、知識を持つてもらうような取りことをしているのかを

質問は事務局へ  
〒807-0111  
福岡県芦屋町  
白浜町2の10  
「おのむら医院」内  
電話093-222-1234  
FAX093-222-1235

これからのリハビリ

北九洲

# EVENT ワイド TOPICS